

publierait des annonces immorales. Ces journaux appartiennent généralement à des Juifs.

*Allemagne.*— Le projet de mariage de la princesse Victoria, fille de l'impératrice d'Allemagne, avec Alexandre, ex-souverain de Bulgarie soulève de grandes difficultés. La Russie y est opposée. L'Angleterre y trouve son compte, Alexandre étant le frère de Henri de Battenberg, époux de la plus jeune des filles de la reine Victoria d'Angleterre. Quant à Bismarck, il désire que la question de la Bulgarie s'arrange auparavant. L'impératrice d'Allemagne travaille à ce que le mariage se fasse quand même. L'impératrice a nom Victoria ; elle est la fille ainée de la reine Victoria d'Angleterre.

Le Reichstag a porté de trois à cinq années la durée du mandat législatif. Le parti libéral progressiste était opposé à cette mesure.

Le droit canon défend de dire la messe pour un protestant *défunt* ; il fallait cependant faire quelque chose après la mort de l'empereur Guillaume. L'épiscopat prussien a décidé que chaque curé prononcerait l'oraison funèbre de l'empereur et que les cloches sonneraient pendant un certains nombre de jours.

M. le comte de Radoluiski, catholique pratiquant, a été nommé grand maréchal de la cour impériale.

Le baron de Loë, fervent catholique, a été nommé par l'empereur, général commandant le corps de la garde prussienne à Berlin. Ce poste est très important.

Le tribunal de Güstrow juge en faveur de l'Eglise qui refuse d'ensevelir les suicidés dans la terre consacrée.

L'empereur est toujours gravement malade. S'il vit, son règne promet d'être glorieux. Son programme gouvernemental adressé au prince de Bismarck est véritablement digne. Il y dit entr'autres choses que l'instruction doit avoir pour base « les saints principes de la crainte de Dieu. »

On parle de la conversion prochaine au catholicisme de l'impératrice Augusta.

Le code civil que les jurisconsultes allemands préparent depuis longtemps vient d'être terminé. C'est une œuvre colossale.

Frédéric III est un intime ami du roi Humbert, cela depuis 1868 ; il sympathise beaucoup avec l'Angleterre, et plus qu'on

pense avec la France. L'Autriche vient ensuite. Son père Guillaume tenait bien davantage à l'alliance autrichienne.

Le traitement annuel de Frédéric III est d'un peu plus de 3 millions de piastres !

*Espagne.*— On a commencé une souscription pour faire un cadeau à Dom Sarda, pour lui témoigner reconnaissance au sujet de son livre : « Le libéralisme est un péché ». C'est l'Académie de la jeunesse catholique de Barcelone qui a commencé ce mouvement. (*El Amigo Del País*).

*Hollande.*— L'extension du droit de suffrage a été défavorable au libéralisme néerlandais et favorable aux catholiques.

*Bulgarie.*— Frédéric III ne tient guère à la conservation de l'influence autrichienne dans les Balkans.

« Plus que M. de Bismarck, Frédéric III est d'avis que toute la question d'Orient ne vaut pas les os d'un grenadier poméranien » *Bien public.*— Le défunt empereur Guillaume admettait au contraire la nécessité de l'influence autrichienne dans les Balkans.

*Roumanie.*— L'ouvrage intitulé : *Pensées d'une reine*, œuvre de la reine de Roumanie vient d'être couronné par l'Académie française.

*Angleterre.*— M. Lilly, philosophe catholique, combat (dans le *Fortnightly Review*) l'école matérialiste. Herbert Spencer est l'un des principaux représentants de cette école.

Le cardinal Newman est entré dans sa 88e année.

*Angleterre.*— « La Chambre des Communes a effectué une révision de son règlement qui équivaut à une véritable révolution de la procédure parlementaire. »

*Bien Public.*— Mgr Vaughan, évêque de Salford, (1) a reçu de Léon XIII une lettre de félicitation à l'occasion de son « Manuel de la politique catholique ». Ce manuel est un commentaire excellent de l'encyclique « Immortale Dei ». 125,000 exemplaires ont déjà été répandus en Angleterre et en Australie.

En 1887-88, on a dépensé pour la marine 342,000,000 de francs, en grande

(1) Salford, faubourg de Manchester, a donné son nom à l'évêché catholique institué dans cette ville en 1850.

Dior. inst. de l'abbé Crampom.